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И мы, естественно, надеемся на 
дальнейшее сотрудничество, – де-
лится впечатлениями ведущая скри-
пачка Феруза Норматова. – Мне 
было доверено исполнить концерт 
для скрипки с оркестром «Влюблён-
ные бабочки». Это история о китай-
ских Ромео и Джульетте: легенда о 
двоих возлюбленных по имени Лян 
Шаньбо и Чжу Интай. Красивое про-
изведение. Китайские зрители при-
няли его невероятно тепло. Были хо-
рошие отзывы». 

В этом году Губернаторский сим-
фонический оркестр снова выступит 
на крупнейших сценах Китая с про-
граммой «Шедевры русской класси-
ки на бис». Наших музыкантов ждут 
в 20 городах.

«Планируется, что первый кон-
церт состоится в городе Шэньчжэнь, 
где кузбасские артисты выступали 
20 лет назад. Традиционно россий-
ско-китайские культуры всегда были 
перекрёстными. Русские произведе-
ния и русская культура принимают-
ся китайской аудиторией очень хо-
рошо», – отметил Лян Цзе.
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На сцене филармонии тоже не 
раз выступали известные китай-
ские исполнители, в том числе со-
листы Пекинской оперы. Кузбассов-
цы и далее смогут слушать концер-
ты зарубежных артистов. Так, соли-
сты-вокалисты из КНР приедут на 
ежегодный фестиваль «Симфоночь 
на Томской Писанице». На форуме 
«Акколада» коллектив Российско-
китайского симфонического орке-
стра (существует при посольстве) 
исполнит произведения современ-
ных китайских композиторов вме-
сте с Губернаторским оркестром 
русских народных инструментов 
филармонии Кузбасса. Кроме того, 
31 декабря музыканты нашего реги-
она и КНР представят программу в 
русско-китайском стиле «Шинцзин» 
(«Книга песен»).

КИТАЙСКАЯ ФЕЕРИЯ
В Кузбассе завершил работу 

I Международный форум «Кузбасс – 
Китай. «Мягкая сила»: время куль-

турной дипломатии». В течение не-
дели проходили публичные лек-
ции, мастер-классы в области хо-
реографического и изобразитель-
ного искусства. В рамках меропри-
ятия в Кузбасском центре искусств 
открылась художественная выстав-
ка «Россия и Китай: национальная 
идентичность и диалог культур», 
которая продлится до 5 июня. Экс-
позиция представляет собой рабо-
ты в различных направлениях визу-
альных искусств: живопись, графи-
ку, декоративно-прикладное искус-
ство и дизайн. Они призваны позна-
комить зрителей с культурой и на-
следием Китая и России.

География авторов разнообраз-
на. Свои работы представили сту-
денты и выпускники факультета ви-
зуальных искусств Кемеровского го-
сударственного института культуры, 
студенты Чанчуньского педагогиче-
ского университета (КНР), обуча-
ющиеся в КемГИК по направлению 
«дизайн» в рамках программы об-
мена «2 + 2», а также ведущие пре-
подаватели кафедры дизайна и ка-
федры декоративно-прикладного 

искусства, члены Союза дизайне-
ров России и члены Союза худож-
ников России.

Выставка преподавателей Ин-
ститута изобразительных искусств 
Чанчуньского педагогического уни-
верситета представлена в мультиме-
дийном формате и включает произ-
ведения по китайской каллиграфии, 
живописи, графике и дизайну.

Помимо этого, в день открытия 
в Кузбасском центре искусств прош-
ли мастер-классы, публичные лек-

ции преподавателей Кемеровского 
государственного института куль-
туры и Чанчуньского педагогиче-
ского университета (КНР) о тради-
циях китайского искусства, особен-
ностях народных промыслов Рос-
сии и Кузбасса, диалоге культур в 
визуальном искусстве двух стран, а 
также лекции, посвящённые вопро-
сам расширения и повышения уров-
ня образования в области дизайна в 
эпоху искусственного интеллекта.

ǍвеǮǧана БУЛАЕВА. 

За первый квартал 2024 года 
госкомпании Кузбасса закупили 
товаров и услуг у предпринимате-
лей региона на сумму свыше 
��,� млрд рублей в рамках ͓еде-
рального закона «͍ закупках 
товаров, работ, услуг отдельными 
видами юридических лиц». Это 
на �,� млрд рублей больше, чем 
за аналогичный период 202� года.

Объём закупок крупнейших госкомпаний у 
малого бизнеса – один из показателей реали-
зации нацпроекта «Малое и среднее предпри-
нимательство», который инициировал прези-
дент России Владимир Путин и курирует за-
меститель председателя Правительства РФ 
Александр Новак.

«Развитие малого и среднего бизнеса – 
часть масштабной работы по диверсификации 
экономики, которая проводится в Кузбассе по 
поручению президента России Владимира Пу-
тина. Для действующих и начинающих пред-
принимателей в регионе существует ряд мер 
поддержки», – подчеркнул врио губернатора 
Кузбасса Илья Середюк.

По информации Министерства экономи-
ческого развития Кузбасса, в первом кварта-
ле прошлого года поставщиками госкомпаний 
стали 1 122 предприятия региона. Выручка по 
итогам выполнения условий договоров позво-
ляет предпринимателям получить устойчивый 
поток оборотных средств, которые можно на-
править на развитие компаний.

С начала 2024 года самый большой при-
рост количества договоров пришёлся на вы-
полнение услуг, связанных с финансовым по-
средничеством и страхованием, на постав-
ку химических веществ и продуктов, разра-
ботку программного обеспечения, услуги в 
IT-области.

Подчеркнём: по итогам прошлого года 
сумма госзакупок у предпринимателей пре-
высила 32 млрд рублей.

В Минэкономразвития сообщили, что в со-
циальных сетях «Мой бизнес» и Федеральной 
антимонопольной службы России предприни-
матели могут задать вопросы экспертам ФАС 
России по выполнению Федерального зако-
на «О закупках товаров, работ, услуг отдель-
ными видами юридических лиц». Специали-
сты помогут разобраться в нюансах законода-
тельства, предоставят правовую оценку дей-
ствий заказчиков.
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Кемеровское предприятие «Пассажирав-
тотранс» присоединилось к нацпроекту «Про-
изводительность труда», инициированному 
президентом России Владимиром Путиным. 
В транспортную компанию входят 17 фили-
алов по всему региону, ежедневно она пере-
возит 172 тысячи пассажиров.

Участие в нацпроекте поможет предприя-

тию по-новому взглянуть на производствен-
ную цепочку, найти скрытые резервы и значи-
тельно повысить эффективность работы без 
привлечения дополнительных инвестиций.

Специалисты Регионального центра ком-
петенций вместе с коллективом «Пассажир-
автотранс» начали диагностику производ-
ственных процессов на пилотном участке по 
техобслуживанию (ТО-2) автобусов большо-
го класса. Они выявляют причины снижения 
эффективности производства и внедряют бе-
режливые технологии для усовершенствова-
ния процесса. Таким образом, планируется со-
кратить время проведения и повысить каче-
ство работ, уменьшить число сходов автобусов 
с линии по причине неисправностей.

Участие предприятия в нацпроекте рассчи-
тано на три года. За шесть месяцев коллектив 
пилотного участка перестроит рабочие про-
цессы при поддержке экспертов РЦК. Затем 
в течение двух с половиной лет команда са-
мостоятельно планирует тиражировать полу-
ченный опыт и внедрять бережливые техно-
логии на других производственных участках.

Напомним: главная цель нацпроекта 
«Производительность труда» – создание ус-
ловий для ежегодного увеличения эффектив-
ности работы предприятий страны на 5 про-
центов и формирование современной произ-
водственной культуры.

К нацпроекту присоединились более 80 
кузбасских предприятий, из них 33 уже за-
регистрировались на платформе эффектив-
ность.рф. Всего в России сервисом пользуют-
ся три тысячи компаний. Эксперты бесплат-
но помогают бизнесу провести цифровиза-
цию предприятия: определить потенциал по-
вышения производительности за счёт циф-
ровой трансформации и внедрить комплекс-
ные ИТ-решения.

Трёхтысячным предприятием страны, за-
регистрированным на платформе, стал за-
вод «Горэкс-Светотехника» из Прокопьев-
ска, выпускающий взрывозащищённое элек-
трооборудование для работы в сферах гор-
ной, нефтегазовой промышленности, энерге-
тики, транспорта, коммунального хозяйства. 
В этом году компания присоединилась к нац-
проекту «Производительность труда» и пла-
нирует начать цифровую трансформацию – 
повысить прозрачность процессов, получить 
более точную информацию о загрузке обору-
дования. Это актуально для предприятия, так 
как здесь действует порядка 800 станков на 
400 человек и в ручном режиме невозможно 
определить степень загрузки.

В условиях дефицита кадров роботизация 
и цифровизация – один из способов перекры-
тия потребностей предприятия в персонале. 
Платформа эффективность.рф поможет опре-
делить процессы, которые должны быть оциф-
рованы, и оформить закупки соответству-
ющего программного обеспечения. Тем са-
мым нацпроект делает доступнее отечествен-
ное промышленное и инженерное ПО, сни-
жает зависимость от редких ИT-компетенций 
сотрудников предприятий и сокращает сроки 
внедрения современных решений.

ǀмиǮрий УВАРОВ.

В ̓орной ͗ории полным 
ходом идёт подготовка 
к главному летнему событию 
Сибири – семейному мульти-
Ͳестивалю ПР͍̓͗ͅ. Концепция 
мероприятия поддержит тему 
̓ода семьи в России 
и покажет все возможности 
отдыха с детьми на курорте. 

По замыслу организаторов, тури-
сты разных возрастов объединятся, что-
бы встретить лето вместе: обретут но-
вый опыт, расширят кругозор после похо-
дов по экотропам, получат новые практи-
ческие умения на конных прогулках и га-
строшоу, зарядятся на выступлениях хед-
лайнеров, поболеют на чемпионате по эн-
дуро (гонки по бездорожью) и силовых 
состязаниях. А главные фишки фестиваля 
– самая масштабная «тихая» дискотека и 
рекордно массовая лепка шорских пельме-
ней (пелбенов).

Уже первый день ПРОГЕШа, 14 июня, 
подарит зрителям множество активностей. 
Посетителей ждут прогулки на квадроци-
клах и лошадях, огромные настольные 
игры и кинопланетарий. В течение дня мо-
тоспортсмены эндуро будут соревноваться 
во II этапе чемпионата России. Стать сви-
детелями экстремальных катаний можно 
абсолютно бесплатно. А завершится пят-
ница масштабным «квартирником» под 
открытым небом.

Второй день фестиваля, 15 июня, от-
кроет полюбившийся гостям курорта блок 
«Гастрогеш», неизменный директор кото-
рого – старший шеф-преподаватель Выс-
шей школы гастрономии и института га-
строномии Сибирского федерального уни-
верситета Евгений Баранников. Взрослые и 
дети смогут собственными руками создать 
гастрономический рекорд на массовой леп-
ке шорских пельменей (пелбенов). «Пель-
мени из ржаной муки, рубленого мяса и ке-
дровых орехов», – уточнил руководитель 
дирекции «Шерегеша» Алексей Стоянов.

Также гостеприимная Шория встретит 
в эти дни участников автопробега с юга и 
севера Кузбасса, колонны которых прибу-
дут на локацию организованными группа-
ми. В течение дня на треке продолжат вы-
ступления мотоспортсмены на чемпиона-
те России по эндуро. 

Вечером на главной сцене пройдут си-
бирские экстремальные силовые состяза-
ния «Территория силы ПРОГЕШ», специ-
альный участник которых – четрёхкрат-
ный чемпион мира по пауэрлифтингу, дей-
ствующий непобеждённый Дмитрий Ин-
заркин. Померяться силой смогут и тури-
сты на семейной эстафете «Репка». 

В 21:00 на главной сцене ПРОГЕШа 
выступит популярная группа Gayazovs 
Brothers. Тимур и Ильяс Гаязовы исполнят 
излюбленные разными поколениями хиты: 
«Малиновая лада», «Пошла жара», «Я, ты 
и море», «Увезите меня на дип-хаус», «До 
встречи на танцполе» и др. А завершится 
день самой масштабной «тихой» дискоте-
кой, которая не помешает режиму юных 
участников семейного фестиваля, пото-
му что все будут танцевать в наушниках.

Третий день ПРОГЕШа, 16 июня, по-
дарит расслабление и перезагрузку: вос-
кресным утром гостей курорта ждут массо-

вая йога на горе и мастер-класс по бачате. 
«Шерегеш» объединяет, вдохновляет и 

заряжает» – с этим утверждением соглас-
ны горнолыжники. А мы пошли дальше и 
дарим эти ощущения гостям курорта в бес-
снежный период. Участники предыдущих 
фестивалей ПРОГЕШ убедились: летний 
«Шерегеш» – доступный, интересный каж-
дому и отвечающий любым потребностям 
туристов. Подтвердим это вновь с поправ-
кой на разнообразный семейный отдых», 
– отметил руководитель дирекции курор-
та «Шерегеш» Алексей Стоянов.

«Семья – наша главная ценность. И 
именно отпуск дарит нам время на неё. По-
этому важно отдыхать там, где доступны 
развлечения для всех возрастов. Причём 
не только поодиночке, но и совместно. Это 
главная цель Третьего ежегодного летнего 
фестиваля ПРОГЕШ. Обещаем удивлять и 
раскрывать все грани летнего отдыха на се-
мейном мультифестивале», – прокоммен-
тировала автор и идейный вдохновитель 
фестиваля Наталья Ивушкина.

Напомним: в прошлом году фестиваль 
за три дня собрал рекордные для меропри-
ятий курорта 30 тысяч гостей из Кузбасса, 
Новосибирска, Красноярска, Алтая, Том-
ска, Омска, Москвы, Санкт-Петербурга, 
Татарстана и других регионов России. Уже 
сейчас известно, что этим летом отелье-
ры, ранее закрывающие гостиницы до но-
вого горнолыжного сезона, оставляют но-
мера доступными для бронирования кру-
глый год.
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Проекты «Рождение КуZбасса. Исто-

рия появления угля на Земле» и «День си-
бирского купечества» завоевали Гран-при 
конкурса VISIT KUZBASS 2024.

Стали известны имена победите-
лей конкурса туристских проектов VISIT 
KUZBASS 2024. В Театре для детей и моло-
дёжи Кемерова 22 мая состоялось награж-
дение лауреатов этого конкурса. 

«В этом году состязание собрало осо-
бенно много талантливых участников. По-
бедить в таком престижном конкурсе сре-
ди столь достойных соперников – это дей-
ствительно большой успех. Я уверена, что 
новые идеи, родившиеся в ходе конкурса, в 
скором времени станут яркими туристиче-
скими событиями и маршрутами, которые 
достойно представят Кузбасс на всероссий-
ском уровне. Это очень важно, ведь имен-
но ваши достижения определяют будущее 
туризма в нашем регионе», – считает ми-
нистр туризма Кузбасса Елена Латышенко.

Первенство туристических проектов 
включает в себя четыре направления: важ-
ные события, маршруты, сувениры, про-
фессиональное мастерство экскурсоводов 
и гидов-переводчиков. В этом году посту-
пило 330 заявок. В финал вышли 245 про-
ектов из них: 35 маршрутов, в том числе 
3 семейных, 158 сувениров, 15 проектов от 
экскурсоводов, 37 туристических событий 
и площадок для событий. 

В честь Года семьи, объявленного пре-
зидентом России Владимиром Путиным, 
учреждена специальная номинация «Луч-
шее семейное туристическое событие». В 
числе победителей в этой номинации – ре-
гиональный фестиваль «Семейный пик-
ник. Связь поколений» Промышленнов-
ского округа.

ǀмиǮрий УВАРОВ.

ПЕРСПЕКТИВЫ

Устойчивое развитие отрасли
ǋреǣиденǮ Рǐ Вǧадимир ǋǯǮин ǫрǪвȷǧ ǭǪвеȰа-
ние ǫǪ вǪǫрǪǭам раǣвиǮия ǮǪǫǧивнǪ�ȴнергеǮи-
ȮеǭǦǪгǪ ǦǪмǫǧеǦǭа.

В нём приняли участие заместитель председателя 
правительства Александр Новак, заместитель руково-
дителя администрации президента Максим Орешкин, 
министр энергетики Сергей Цивилев. Помимо руко-
водителей энергетического сектора правительства в 
совещании также участвовали главы ведущих энер-
гетических компаний. Они обсудили не только теку-
щее состояние топливно-энергетического комплек-
са, но и задачи на среднесрочную и более отдалённую 
перспективу. 

Как сообщает сайт Кремля, за январь – апрель 
добыча газа в России составила 246 миллиардов 
400 миллионов кубометров, что почти на восемь про-
центов больше, чем за аналогичный период прошло-
го года.

Стабильные показатели и в нефтяной отрасли. 
С начала текущего года валовая добыча нефти со-
ставила 195 миллионов 700 тысяч тонн, что незна-
чительно (на 1,8 процента) меньше, чем за анало-
гичный период прошлого года. Но это добровольное 
снижение – в соответствии с договорённостями по 
линии ОПЕК+. Устойчиво растёт потребление элек-
троэнергии. 

«Мы обозначили ряд целей принципиально-
го характера, стоящих перед топливно-энергети-
ческим комплексом, который, безусловно, являет-
ся одной из важнейших отраслей. Эти цели опре-
делены на ближайшие шесть лет. Кроме того, ещё 
два года назад на отраслевом совещании поручил 
Правительству разработать и утвердить долгосроч-
ную энергетическую стратегию», – сказал Влади-
мир Путин.

Как отметил глава государства, несмотря на санк-
ции, сильную волатильность на глобальном и регио-
нальных энергетических рынках, отечественный ТЭК 
развивается стабильно, открывает новые экспортные 
направления и в полной мере обеспечивает растущие 
внутренние потребности. 

Вера ǍКВОРǒОВА.

РЕАБИЛИТАЦИЯ

Новые возможности – 
с «умным» протезом
РегиǪнаǧȳнǪе ОǮдеǧение ǭǪȭиаǧȳнǪгǪ ǰǪнда 
РǪǭǭии ǪǝеǭǫеȮиǧǪ ǦаǫиǮана ǭǝǪрнǪй Кǯǣǝаǭ-
ǭа ǫǪ регǝи на ǦǪǧяǭǦаǱ вȲǭǪǦǪǮеǱнǪǧǪгиȮнȲм 
ǫрǪǮеǣǪм рǯǦи.

Житель Прокопьевска Илья Мысляев лишился 
обеих ног и руки более 20 лет назад в результате не-
счастного случая. Много лет он занимается спортом, 
окончил спортивный факультет вуза. Сейчас он ма-
стер спорта, капитан областной команды и член сбор-
ной России. 

Средство реабилитации мужчина получил с по-
мощью электронного сертификата, стоимость про-
теза составила 7 миллионов рублей. Сейчас Илья 
осваивает протез, оснащённый датчиками мышеч-
ных сигналов. Изделие обладает обратной «интел-
лектуальной» вибросвязью, это помогает контро-
лировать скорость и силу сжатия кисти. Пальцы 
бионической кисти снабжены электрическими ми-
кромоторами, они покрыты специальным силико-
ном, который даёт хорошую сцепку с предметом. 
К изделию прилагается планшет, на котором мож-
но запрограммировать индивидуальные настройки 
управления.

Протез Илья планирует использовать в быту и 
для занятий на тренажёрах. 

С начала года региональное Отделение СФР обе-
спечило 14 граждан льготной категории высокотех-
нологичными протезами на общую сумму 44,88 мил-
лиона рублей.

Отметим, что у граждан с инвалидностью есть 
право выбора: они могут получить от Отделения СФР 
технические средства реабилитации и протезно-ор-
топедические изделия либо компенсацию за их само-
стоятельное приобретение, также можно сделать по-
купку с использованием электронного сертификата. 
Подать заявление можно через портал «Госуслуги», 
офисы МФЦ или в клиентских службах СФР по месту 
жительства или пребывания.

Инга ǋЕТРОВА.

ФЕСТИВАЛЬ

Праздник 
казачьей культуры
В КǯǣǝаǭǭǦǪм мǯǣее�ǣаǫǪведниǦе �ТǪмǭǦая 
ǋиǭаниȭа� ǫрǪȯȷǧ ǣаǦǧȵȮиǮеǧȳнȲй ǦǪнȭерǮ 
77(( МеǢрегиǪнаǧȳнǪгǪ ǰеǭǮиваǧя�ǦǪнǦǯрǭа 
ǦаǣаȮȳей ǦǯǧȳǮǯрȲ �КǯǣнеȭǦая вǪǧȳниȭа�. 

В отборочных турах фестиваля-конкурса приняло 
участие более 100 творческих коллективов. 

Праздник начался с шествия казаков и празднич-
ного молебна у часовни Абалакской иконы Божией 
Матери. На центральной площадке выступили око-
ло тысячи участников – хранителей казачьей народ-
ной культуры из городских и муниципальных окру-
гов Кузбасса. Они представили воинские песни, бай-
ки, традиционные плясы и переплясы. 

На отдельной площадке состоялась презентация 
муниципальных центров казачьей культуры. Осо-
бое внимание гостей привлекла выставка-дегустация 
блюд казачьей походной кухни – ухи, кулеша, заку-
сок из маринованного сала, блинов и пирогов с раз-
ными начинками. 

Впервые на фестивале прошли межрегиональные 
соревнования «Кузбасские шермиции», то есть бои, 
устраиваемые казаками на праздниках. Также состо-
ялся региональный этап Всероссийской военно-спор-
тивной игры «Казачий сполох».

На выставке декоративно-прикладного искусства 
«Традиции казачества храним» мастера представили 
изделия бондарного ремесла, лоскутное шитьё, вы-
шивку, обереги и женские украшения.

В целом фестиваль стал настоящим праздником 
казачьей культуры и показал, что в Кузбассе бережно 
относятся к сохранению культурного наследия каза-
ков и передают его от поколения к поколению.

ОǦǭана ǋАНАРИНА.





4 39 (27266) // Вторник, 28 мая 2024

̈́иректор ̓П ͏͔͋ «͉уз͠асс» П� ͂� ͓омин� 
RMHKUZBASS KUZBASS���RU� тел� приемной �������
л̓авный редактор ͂� ̀� ͉оролев� 

͏е͢истраʹионный номер и дата ре͢истраʹии� сериͽ П͈ ̉ ͑У������� 
от ����������� ͇аре͢истрировано управлением ͏оскомнадзора 
по ͉емеровской о͠ласти� 
Учредители� о̓сударственное предприͽтие «͏е͢иональный медиаͳолдин͢ 
«͉уз͠асс»� администраʹиͽ правительства ͉уз͠асса.
͈здатель� о̓сударственное предприͽтие «͏е͢иональный медиаͳолдин͢ «͉уз͠асс».

̀̈́͏͐ͅ ͈͇̈́̀͑͊͞ͅ ͈ ͏͉͕͈͈̈́̀ͅ�
������� ͉емеровскаͽ о͠ласть�
�͢ ͉емерово� пр� ͍ктͽ͠рьский� ���

͜лектронные адреса�
O˲CIAL KUZBASS���RU� MODUL KUZBASS���RU�
͐П͏͉͈̀͂� по рекламе � � �����	 �������
по о͠ͽвлениͽм � � �����	 �������
по редакʹии � � �����	 ������� 
͕ена сво͠однаͽ�

̓азета ͽвлͽетсͽ участником проʹесса по Ͳормированиͼ
едино͢о инͲормаʹионно͢о пространства� 
͋атериалы ͢азеты� в том числе коммерческие предложениͽ
и реклама� размеͷаͼтсͽ на интернетсайте� WWW�KUZBASS���RU�
͏едакʹиͽ не отвечает за содержание пу͠ликуемыͳ о͠ͽвлений�
͂ремͽ подписаниͽ номера в печать по ͢раͲику – ������
͐дан в печать в ������ ͍͠ем � п�л� Печать оͲсетнаͽ�
̓азета на͠рана и сверстана на компьͼтерном комплексе ͢азеты «͉уз͠асс»�
͍тпечатано в ͍̀ «͐оветскаͽ ͐и͠ирь»� 
������� ͉емеровскаͽ о͠ласть� �͢ ͉емерово� ул� ͉ар͠олитовскаͽ� �͢�  ͇аказ ̉ ��.

а̓зета выͳодит во вторник� четвер �͢
͈ндексы� П����� П����� П����� ������ 

͑ираж во вторник  �����

ЗНАЙ НАШИХ!

Большой успех юных гимнасток спринт-новости

ЭКОЛОГИЯ

За природу на мотоциклах

n Фото предоставлено СШОР Кузбасса по спортивной 
гимнастике.

ВЫСТАВКИ

Буйство красок, полёт фантазии
Участники объединения 
«Мотодобро» провели 
субботник на Калтанском 
городском роднике. Добро-
вольцы решили очистить 
любимую территорию для 
отдыха в рамках крупней-
шей экологической 
и социально значимой 
акции в нашей стране 
«Экологический субботник 
«Зелёная весна – 2024».

Весной мы всегда наводим поря-
док дома и на улице, чтобы пригото-
виться к тёплому лету. Активисты из 
Осинников, Калтана и Новокузнец-
ка решили облагородить и любимое 
место для отдыха, куда часто приез-
жают с семьями, как и многие мест-
ные жители.

Увидев горы мусора на Калтан-
ском роднике в очередную мотопо-
ездку, неравнодушные кузбассовцы 
объединились, чтобы очистить тер-
риторию водного источника. Воору-
жившись необходимым инвентарём, 
активисты собрали твёрдые комму-
нальные отходы и различный строи-
тельный мусор, оставленный там от-
дыхающими, подмели асфальтиро-
ванную площадку около родника, рас-
чистили железобетонный желоб для 
сбора стоков.

По итогам общими усилиями уда-
лось навести порядок на территории 
площадью 800 квадратных метров. 
Участники собрали в большие меш-
ки, тщательно упаковали и вывезли 
на городскую контейнерную площад-
ку 300 килограммов коммунального 
и строительного мусора, откуда он в 
скором времени отправится на поли-
гон твёрдых коммунальных отходов.

«Теперь посетители родника бу-
дут видеть естественную красоту при-
роды, а не разбросанные мешки и бу-
тылки. Главное, чтобы эту чистоту бе-
регли окружающие! С этой целью мы 
разработали и установили специаль-
ную табличку для жителей и гостей 
города Калтана вблизи облагоро-
женного родника с призывом беречь 
природу и убирать за собой мусор», – 
рассказал Владимир Губарь, один из 
участников субботника.

Кстати, Владимир, который стал 
идейным вдохновителем и организа-
тором экологической встречи, давно 
радеет за чистоту природы, занимает-
ся экопросвещением населения в Кал-
тане, поэтому нередко свободное от 
работы время посвящает раздельно-
му сбору отходов и передаче на утили-
зацию. Его товарищи Виталий Соро-
колетов и Александр Югов тоже под-
держивают идею сохранения чистоты 
окружающей природы. Путешествуя 
на мотоциклах по региону, мужчины 

всегда забирают свой мусор с собой, 
прихватывая и чужой, чтобы передать 
его на утилизацию. Александр хоро-
шо знает современные способы пере-
работки отходов, потому что в сво-
бодное время занимается строитель-
ством и призывает всех грамотно ути-
лизировать строительный мусор, что 
делает и сам.

«Нашу инициативу проведения 
субботника оценили люди, которые 
приезжали на источник во время на-
шей экологической акции. И нам хо-
чется стать хорошим примером для 
всех отдыхающих, чтобы заложить 
традицию для населения города и 
близлежащих посёлков поддерживать 
чистоту в этом месте. Мы уже реши-
ли продолжить проведение подобных 
мероприятий в тех местах, где мы лю-
бим отдыхать, чтобы формировать в 
обществе бережное отношение к при-
роде», – добавил Владимир.

Впереди у мотоэкоактивистов 
много путешествий по родному регио-
ну, поэтому на их карте Кузбасса поя-
вится ещё больше мест, где они с удо-
вольствием наведут порядок. К тому 
же призывают и остальных кузбас-
совцев, чтобы у нас в регионе во всех 
уголках было чисто!

ДЛЯ СПРАВКИ
Экологический субботник «Зелё-

ная весна» – крупнейшая экологи-
ческая и социально значимая акция 
в нашей стране. Проект «Неправи-
тельственного экологического фон-
да имени В. И. Вернадского» реали-
зуется с 2014 года и объединяет уже 
22 млн человек из всех субъектов на-
шей страны, а также Беларуси, Казах-
стана, Киргизии и Египта. В рамках 
акции проводится творческий кон-
курс, который предлагает участни-
кам экологических инициатив рас-
сказать о добрых делах в фото-, ви-
део- и текстовых материалах.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

В турнире среди девушек 
участвовали команды из Том-
ской, Омской, Новосибирской 
областей, Алтайского и Крас-
ноярского краев, а также Куз-
басса. Наш регион представ-
ляли кемеровчанка Виктория 
Бердникевич, Доминика Пыр-
сикова из Юрги и ленинск-куз-
нечанки Диана Попова и Улья-
на Мартынова. Юные гимнаст-
ки соревновались в таких ви-
дах, как опорный прыжок, раз-
новысокие брусья, бревно и 
вольные упражнения. Коман-
да Кузбасса показала отлич-
ный результат и заняла пер-
вое место.

Больших успехов добились 
наши девчонки и в личных со-
ревнованиях. Так, Виктория 
Бердникевич завоевала сере-
бро в упражнениях на бревне, 
а Доминика Пырсикова – зо-
лото в опорном прыжке. Осо-
бенно отличилась Ульяна Мар-
тынова, на счету которой сере-
бро в многоборье и два золо-
та: в вольных упражнениях и 
на бревне.

Заниматься гимнастикой 
Ульяна начала с четырёх лет. 
Как это нередко бывает, в 
спорт девочку привёл счастли-
вый случай. Родители искали 
секцию, в которую можно от-
дать её вместе с братом Влади-
миром. И нашли.

«Выбора в нашем Полыса-
еве не так много. В Доме дет-

ского творчества шли занятия 
по гимнастике – привели туда. 
Уже потом мы узнали, что их 
проводила Инга Владимиров-
на Шмальц – тренер спорт-
школы олимпийского резер-
ва в Ленинске-Кузнецком», – 
вспоминает первые шаги юной 
спортсменки её мама Ирина.

Гимнастика Ульяне понра-
вилась, поэтому она осталась в 
секции. А потом перебралась 
в Ленинск-Кузнецкий и стала 
заниматься в местной СШОР 
имени И. И. Маметьева. Эта 
школа может похвастать пре-
красной материальной ба-
зой, высококвалифицирован-
ным коллективом тренеров и 
многолетними гимнастиче-
скими традициями и опытом. 
За время своего существова-
ния она воспитала множество 
спортсменов высокого уров-
ня и считается сильнейшей в 
нашем регионе. Шаг оказался 
верным: девочка стала стре-
мительно прогрессировать 
под руководством сильных 
специалистов. Помимо Инги 
Шмальц, работать с ней на-
чал ещё один тренер – Елена 
Трофимова.

Залогом больших побед яв-
ляются упорные тренировки. 
Для спортсменов это, как го-
ворится, рабочие будни. А на-
стоящий праздник – мастер-
класс под руководством про-
славленных чемпионов, ко-

торые могут поделиться бес-
ценным опытом. В этом плане 
Ульяне повезло: на подобных 
мероприятиях она занималась 
под руководством олимпий-
ских чемпионок по гимнасти-
ке Светланы Хоркиной и Ма-
рии Филатовой, а также призё-
ра Игр 2020 года в Токио Ана-

стасии Ильянковой. Девочка 
стремится быть похожей на 
каждую из вышеназванных 
спортсменок, но главным при-
мером для подражания счита-
ет Марию Филатову.

За каждым выступлением 
Ульяны с трепетом наблюдают 
самые преданные болельщики 
– её родители. «Мы приезжа-
ем на все соревнования, ста-
раемся не пропускать. Всегда 
говорим дочери, что будем на 
трибунах болеть за неё. Для 
неё это важно – знать, что мы 
всегда рядом и поддерживаем. 
Она вдвойне старается, что-
бы показать нам, чему научи-
лась. И для нас дорогого стоит 
это видеть», – делится Ирина 
Мартынова.

О будущем своей дочери 
в профессиональном спорте 

она пока не загадывает. Гово-
рит осторожно: «Если Ульяна 
почувствует, что гимнастика – 
дело всей жизни, то мы, конеч-
но же, поддержим».

В завершение хочется от-
метить следующее. Сейчас, 
когда наш спорт находится в 
несправедливой международ-
ной изоляции, развитие дет-
ско-юношеского спорта осо-
бенно важно. Ведь это то по-
коление спортсменов, кото-
рым предстоит представлять 
нашу страну после возвраще-
ния на международную аре-
ну. И хочется верить, что сре-
ди тех, в чью честь будет под-
ниматься триколор и звучать 
российский гимн, будут сегод-
няшние звёздочки кузбасской 
спортивной гимнастики.

Андрей ЕРМОЛЮК.

МЕЖДУ ТЕМ
Победный почин куз-

басских девушек на II этапе 
XII летней Спартакиады уча-
щихся России по спортив-
ной гимнастике поддержали и 
юноши. Наш регион представ-
ляла команда из трёх человек. 
Это кемеровчане Сергей Ве-
пронцев и Данил Богдан, а так-
же ленинск-кузнечанин Роман 
Устюжанин.

По итогам общекомандно-
го зачёта Кузбасс занял второе 
место. Преуспели юноши и в 
отдельных видах. Так, Роман 
Устюжанин завоевал бронзу в 
многоборье, золото в упраж-
нениях на кольцах и серебро 
в упражнениях на коне. А Да-
нил Богдан завоевал золото на 
опорном прыжке и в вольных 
упражнениях, а также серебро 
на параллельных брусьях. По-
здравляем юных спортсменов!

В окнах Новокузнецкого 
художественного музея 
начала работу выставка 
«Путешествие с «Матиссом».

Экспозиция, в которую вошли рабо-
ты ребят из студии изобразительного ис-

кусства «Матисс», – своеобразное подве-
дение итогов года, когда начинающие ху-
дожники путешествовали по миру изобра-
зительного искусства, открывая для себя 
великие тайны творчества. А также зна-
комились с жанрами и видами искусства, 
осваивали художественные материалы и 
технические приёмы.

Полсотни детских работ, представлен-
ных в окнах музея, впечатляют ярким ко-
лоритом, смелой фантазией, многообра-
зием тем и техник. Каждая – творческий 
поиск автора и педагога, решение обра-
за, композиции, поиск выразительных 
средств и необычное сочетание техник и 
материалов. Основную часть экспозиции 
составляют полотна, созданные юными 
художниками от 5 до 12 лет.

Оригинальностью, смелостью, ярко-
стью красок и эмоциональностью обра-
зов отличаются работы самых маленьких 
студийцев: забавные крокодилы, вырази-
тельные лягушата, сочные букеты цветов, 
волшебные иллюстрации к сказкам и ве-
ликолепные портреты мам – непосред-
ственные и открытые, как детские сердца. 
Привлекают внимание красочные работы 
«матиссовцев», которые уносят зрителя в 
мир истории мирового искусства, – готи-
ческие соборы, архитектура Китая, рыцар-
ские турниры, экзотические растения Бра-
зилии легко соседствуют с графическими 
фазанами и архарами, выполненными в 
разнообразных техниках. Также зрителей 
порадует результат дружной работы ребят 
– большая и сложная интерпретация ар-
хитектурной постройки «Собор Василия 
Блаженного» из гофрированного картона.

Выставка хороша для семейного про-
смотра, она продлится до 25 июня. Мир 
чудес и волшебства – совсем рядом, до-
статочно заглянуть в окна музея.

Владимир Стасов (1824–
1906) – русский музыкальный 
и художественный критик, 
историк искусств, архивист, 
общественный деятель. Он по-
пуляризировал идеи демокра-
тической культуры и объяснял 
искусство массам, участвовал в 
создании сообщества компози-
торов «Могучая кучка» и под-
держивал художников-пере-
движников.

Громадный труд, вклю-
чающий список источников, 
пояснительные тексты и ли-
сты иллюстраций, был издан 

в 1884–1887 годах в двух «от-
делениях»: 

– первое – состоит из раз-
делов «Стили восточно-сла-
вянские. Рисунки из рукопи-
сей, писанных кириллицей» 
и «Стили западно-славянские. 
Рисунки из рукописей, писан-
ных глаголицей»; 

– второе – содержит «Сти-
ли восточные».

Капитальное издание, 
получившее высочайшую 
оценку среди учёных мужей 
того времени, представляет 
большой интерес и сейчас. В 

2017 году издательство «Бе-
лый город» выпустило кни-
гу А. Пантилеевой на основе 
альбома В. Стасова, которая 
востребована нашими совре-
менниками, интересующи-
мися литературой, истори-
ей, дизайном.

Однако радость соприкос-
новения с подлинником смо-
гут подарить только ориги-

нальные листы, ставшие му-
зейной редкостью и представ-
ленные на выставке в здании 
«Кузнецкой крепости». Экс-
позиция дополнена старопе-
чатными изданиями из собра-
ния музея и богатым инфор-
мативным и иллюстрацион-
ным материалом.

Анна ТИМОЩУК.

n Фото предоставлено Новокузнецким художественным музеем.

Музейная редкость – ценителям
В новокузнецком музее-заповеднике «Кузнец-
кая крепость» – новая экспозиция. Выставка 
«История русской письменности» посвящена 
Дню славянской письменности и культуры, в 
центре внимания – подлинные листы иллюстри-
рованного альбома «Славянский и восточный 
орнамент по рукописям древнего и нового вре-
мени», собранного и исследованного Владими-
ром Стасовым и изданного с высочайшего 
соизволения императора Александра II 
в Санкт-Петербурге.

ЖЕНСКАЯ БОРЬБА
Анастасия Сидельникова из Осинни-
ков – серебряный призёр первенства 
Европы среди юниорок до 23 лет.

Турнир состоялся 23–24 мая в столице 
Азербайджана Баку. Чемпионка России – 
2024 Анастасия Сидельникова выиграла 
три схватки в весе до 59 килограммов, по-
бедив соперниц из Италии (12:1), Франции 
(12:3) и Турции (5:1). В финале подопечная 
Григория Брайко уступила белорусской 
спортсменке Алесе Гетмановой (3:5).
Женская сборная России, выступавшая 
в нейтральном статусе, заработала одну 
золотую, две серебряные и пять бронзо-
вых медалей.
На континентальном первенстве среди 
девушек не старше 15 лет в греческом 
Лутраки (16–17 мая) кузбасские спорт-
сменки завоевали награды всех досто-
инств. Дарья Масленникова (Междуре-
ченск) победила в категории до 36 кг, 
её сестра Кира – серебряный призёр в 
весе до 33 кг. Тренеры сестёр – Евгений 
Попов и Фёдор Артюхин. Новокузнечан-
ка Алина Баранова (тренер – Павел Сав-
ков) заняла третье место в весе до 42 кг.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Кузбассовцы завоевали две сере-
бряные и две бронзовые медали ко-
мандного чемпионата России в Сочи 
(21–22 мая).

В когорте сильнейших стайеров страны – 
по-прежнему 39-летние братья-близне-
цы Евгений и Анатолий Рыбаковы (Бело-
во). Воспитанники заслуженного тренера 
РФ Александра Фригина выступали в 
забеге на 5000 метров: Евгений финиши-
ровал вторым со временем 13 минут 45,32 
секунды, опередив Анатолия на семь 
«соток». Первенствовал на «пятерке» 
31-летний Владимир Никитин (13.32,77).
Уроженка Междуреченска Кристина 

Королёва показала второй результат в 
прыжках в высоту, покорив планку на 
отметке «1 м 91 см». Тройку призёров 
дополнила Полина Парфененко из Ан-
жеро-Судженска, уступившая землячке 
по количеству попыток.
Прокопчанка Елизавета Максимова в 
финальных забегах на 100 и 200 м – на 
шестой (11,65) и восьмой (24,12) строч-
ках протокола.
Командный чемпионат России – отбо-
рочный турнир к международным сорев-
нованиям «Игры стран БРИКС», которые 
пройдут в июне в Казани.

ФУТБОЛ
Клубы «Новокузнецк» и «Распад-
ская» (Междуреченск) – в кварте-
те лидеров чемпионата Сибирского 
и Дальневосточного федеральных 
округов.

В зональном турнире третьего дивизи-
она российского футбола участвуют 11 
коллективов. Новокузнецкая команда 
занимает второе место в таблице, зара-
ботав 11 очков в пяти матчах (разница 
мячей – 12-4). На один балл опережает 
кузбассовцев барнаульский «Темп».
Новокузнецкие подопечные Станислава 
Рылова 17, 19 мая принимали молодёж-
ные составы клубов «Динамо» (Барнаул) 
– 5:0 и «Новосибирск» – 1:1. Кузбассовец 
Денис Платоненко забил три мяча в двух 
матчах и возглавляет список бомбарди-
ров чемпионата: в его активе семь голов.
С этими же соперниками встречалась 
дома «Распадская». Под руководством 
Алексея Зарубина междуреченцы пере-
играли «Новосибирск-М» (2:1) и разошлись 
миром с дублем «Динамо» (0:0). «Распад-
ская» замыкает квартет лидеров турнира, 
набрав 10 очков в пяти матчах (5-2).
На этой неделе, 31 мая, 2 июня, новокуз-
нечане и междуреченцы примут «Буря-
тию» (Улан-Удэ).

Вадим АНТОНОВ.

В Новосибирске прошёл II этап XII летней 
Спартакиады учащихся России по спортивной 
гимнастике. Кузбассовцы достойно выступили 
на соревнованиях, завоевав немало первых 
и призовых мест.

НАША СПРАВКА

Финал XII летней Спарта-
киады учащихся России 
по спортивной гимнастике 
пройдёт в Саранске 
с 23 по 30 июня. В нём 
выступят сильнейшие 
спортсмены субъектов 
Российской Федерации.




